ACADEMIA MUSEO MEMORIA Y TOLERANICIA

Setivismo Digital

¿Qué es?

El Activismo Digital consiste en la participación a través de plataformas digitales como TikTok, Instagram, Facebook o X para la difusión de información, concientización y acción colectiva, sociales positivos.

Hoy en día, más de la mitad de la población mundial cuenta con acceso a redes sociales, cuyo poder de alcance es tan grande que difusión de información, organización y acción colectiva de forma masiva.

Podemos identificar ejemplos de

Activismo Digital en peticiones de

firmas para apoyar iniciativas
locales o globales que buscan
presionar a gobiernos y
organizaciones para actuar en la
solución de problemas sociales o
ambientales. Otro ejemplo es
cuando las redes son utilizadas
como herramienta para visibilizar el
interés de la sociedad en un tema
específico a través de hashtags o
de "arrobar" las cuentas de
instituciones responsables de
resolver algún problema social.





¿Cómo funciona?

Las redes sociales funcionan a través de patrones que controlan la cantidad de personas a las que llegan las publicaciones de sus usuarios. Estos patrones se llaman algoritmos y permiten la creación de "tendencias" o temas protagónicos, así como la viralización o difusión masiva de los contenidos, lo cual facilita que lleguen a una gran parte de usuarios en todo el mundo. De este modo, cualquier tema puede ser objeto de viralización.



El caso George Floyd y el #blacklivesmatter



Seguramente has escuchado sobre este caso.

El asesinato de George Floyd como

consecuencia del uso excesivo de la fuerza
a manos de la policía estadounidenses es un
ejemplo de una interminable lista de casos de
discriminación por racismo. La viralización de este caso
a través de un video desató un movimiento en redes y
llamó la atención de millones de internautas
estadounidenses y extranjeros que además de
organizarse y manifestarse físicamente, viralizaron el
caso en redes sociales realizando publicaciones
informativas bajo el hashtag #blacklivesmatter sobre
la vida e historias de la población afroamericana en
Estados Unidos, así como sobre diversos casos de
asesinatos motivados por discursos de odio.

Esta tendencia en redes contribuyó con la concientización de ciudadanos estadounidenses y de todo el mundo sobre el tema y fue clave para presionar a las autoridades de este país para que llevaran a cabo un juicio justo en el caso de George Floyd.

Ahora es **tu turno** para organizarte con tus compañeros, amigos y/o familiares para hacer un uso positivo de las redes sociales.



Elige un tema de tu interés y del que consideres que otras personas deberían saber, y que la difusión en redes sociales podría ayudar a resolver.



Una vez elegido el tema, investiga en fuentes de confianza algunos datos relevantes sobre el problema, sus consecuencias y las posibles formas de ayudar a resolverlo.



Elige un formato en el que podrías transmitir tu mensaje de manera más efectiva (texto, video, gráfico).



Al terminar el contenido, compártelo con otra persona antes de publicarlo para que te compartan su punto de vista.



Publica e invita a tus contactos a hacer lo mismo.

PARA APRENDER MÁS sobre la importancia de las redes sociales en el Activismo te recomendamos visitar la sala de *El poder de los medios* del Museo Memoria y Tolerancia, en donde conocerás más sobre el uso responsable y ético de las Redes Sociales y de las Plataformas Digitales.



Reservaciones:

grupos.escolares@myt.org.mx Elaborado por Museo Memoria y Tolerancia A.C.







